

# Presentación

Este 2023 cumplimos cinco años que de manera continua publicamos un texto para conmemorar el Día del Maestro, un libro escrito por docentes cuyo propósito es recordarle a la sociedad lo importante que es nuestra labor en las escuelas.

En esta ocasión nos centramos en lo que significa hacerse docente y tomar el magisterio como forma de vida, reunimos 41 historias y reflexiones docentes de diferentes espacios geográficos, tanto de la república mexicana, así como de Venezuela, Colombia y Brasil.

Cada una de las historias de este libro dan cuenta de cómo fue el ingreso de nuestros autores al magisterio y de cómo fueron sus inicios en las escuelas; para muchos y muchas fue de manera fortuita, otros más lo planearon desde los juegos infantiles, lo cierto es que quien llegó se quedó porque le encontró el gusto y la pasión al trabajo docente, se podría decir que es de las pocas profesiones que una vez que la pruebas te quedas en ella para siempre, y no tanto por la seguridad del salario y lo limitado de éste, sino por las satisfacciones que da la profesión y por el reconocimiento de quienes son o fueron sus estudiantes durante su vida laboral.

En este ciclo escolar se ha regularizado el trabajo del aula tal y como lo conocimos antes de la pandemia del Covid-19, en todo este tiempo nos dimos cuenta que el trabajo cara a cara es insustituible, la docencia presencial es, sin duda, vital para la convivencia de maestros, estudiantes, padres de familia y las propias autoridades educativas y de gobierno, lo cual está presente en las historias narrativas que nos cuentan en este libro maestros y maestras convencidos que desde la educación se pueden generar cosas positivas para la sociedad.

Sabemos de sobra que este 15 de mayo, Día del Maestro, no será diferente a otros años, en las escuelas no faltarán los festivales, los regalos, la comida con música incluida y la inundación en las redes sociales con mensajes de reconocimiento, felicitaciones y los re-

---

cuerdos a los docentes queridos que dejaron una huella en nosotros, quienes viven su pensión o ya no están con nosotros pero su recuerdo sigue presente.

También (y para no variar) los políticos anunciarán el incremento salarial y prestaciones logradas por el SNTE en 2023 y el pago retroactivo a enero o febrero de este año, dependiendo del nivel escolar en que trabajen los maestros tanto en la SEP, en las Secretarías de Educación de los estados y otras áreas similares en que realizan labores o servicios educativos.

Deseamos de todo corazón que este 2023 sea un año que sirva para reflexionar y se puedan construir nuevos canales donde nuestros estudiantes estén en condiciones de desarrollar múltiples habilidades y competencias que requiere el mundo que nos dejó la pandemia del Covid-19 y juntos podamos construir un mejor espacio para vivir.

¡Felicidades y a festejar la educación!

Jaime Navarro Saras, 15 de mayo de 2023.